

# Quand J.-J. Rousseau habitait le village

À l'initiative de la société d'histoire régionale La Salévienne, Rémy Hildebrand, président du Comité européen Jean-Jacques Rousseau, a présenté devant un public nombreux une conférence sur la jeunesse lumineuse du célèbre philosophe à Bossey.

Évoquant le séjour que Jean-Jacques et son cousin Abraham ont effectué dans la commune entre 1722 et 1724, le conférencier a rappelé que ces deux années passées à Bossey avaient eu un rôle fondateur pour le futur écrivain. Mis en pension au presbytère, Jean-Jacques Rousseau a vécu sur le piémont du Salève de 9 à 12 ans et demi. Laissés aux bons soins du pasteur Lambercier, lui et son cousin bénéficient d'une éducation très complète qui, outre les connaissances scolaires de base, les initie également à la vie en plein air, à la beauté des saisons et aux richesses de la nature.



Rémy Hildebrand, grand spécialiste de J.-J. Rousseau...

Pour Jean-Jacques, ce séjour à Bossey restera un souvenir éblouissant. L'apprentissage des matières scolaires, les leçons de catéchisme, la découverte de la nature, la pédagogie du pasteur Lambercier et le charme de sa sœur, lui procurent des joies et des émotions intenses qui marqueront à tout jamais sa vie



... a présenté sa conférence devant un public nombreux et attentif.

d'adulte et son œuvre littéraire.

La conférence a été suivie d'une passionnante discussion entre Rémy Hildebrand et le public. Plusieurs personnes ont suggéré aux deux représentants du conseil municipal présents de mettre en valeur le séjour de Jean-Jacques Rousseau dans la commune.

À l'approche des festivités du tricentenaire de la naissance du philosophe, en 2012, il serait bienvenu que Bossey, qui sera à n'en pas douter l'un des lieux de pèlerinage des "Rousseauistes" du monde entier, s'associe à l'événement en baptisant une place ou en installant en un lieu prestigieux une statue de l'écrivain adolescent.

Dominique Ernst